



EL CRUZ AZUL SE ENRACHA

La Máquina suma tres victorias consecutivas y se mete en los primeros cuatro lugares. **B2**



REGGAETÓN SUENA A LOS 90

REPRESENTANTES DEL GÉNERO URBANO SE APROPIAN DE LOS ÉXITOS DE ESA DÉCADA Y LES DAN UN NUEVO RITMO. **C1**



UN VIAJE POR LOS FESTIVALES MUSICALES

UD

UNA NUEVA PROMESA PARA EL ORO

La taekwondoísta Briseida Acosta busca la plaza para el país en el Preolímpico rumbo a Tokio 2020. **B8**



CASO GHOSN, DE CEO A FUGITIVO

El directivo salvó de la quiebra a Nissan; hoy es acusado de fraude. **A25**

VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

EL ÁNGEL SE VISTE DE LUTO POR FEMINICIDIOS



Cerca de 300 mujeres vistieron ayer la escalinata del Ángel de la Independencia con flores, veladoras y fotografías, como una ofrenda para las víctimas de feminicidio. Algunas comenzaron a llorar, muestra de un dolor que —según la exigencia de las protestas que se han realizado— no es escuchado por las autoridades. “Esta no es una manifestación cualquiera, sino un llamado para exigir justicia, para demostrar que estamos juntas”, dijeron las asistentes. **A18**

México, entre países que peor tratan a mujeres

- ONU, Cepal e Instituto Georgetown señalan atraso del país
- Organismos internacionales alertan por la violencia de género

ÁNGEL SANTAMARÍA, JOSÉ MELÉNDEZ E INDER BUGARIN —nacion@eluniversal.com.mx

México es uno de los países que peor tratan a las mujeres en ámbitos como seguridad, violencia de género, desigualdad económica y acceso a la salud, entre otros, indican reportes internacionales y centros de estudio consultados por EL UNIVERSAL.

En cuanto a inclusión económica, social y política, procuración de justicia y seguridad, el *Índice de Mujeres, Paz y Seguridad 2019/20* del Instituto Georgetown ubica a México en la posición 103 de 167, incluso por debajo de Venezuela y Nicaragua.

El *US News & World Report 2019*, una publicación estadounidense especializada en educación y salud, mostró que la nación se colocó en la posición 60 de 80 en el ranking de los mejores países para ser una mujer.

De acuerdo con datos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), en México se registraron 760 feminicidios en 2017 y 898 en 2018.

En el país, 63% de las mujeres

mayores de 15 años han sido víctimas de violencia, indica la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

Los organismos consultados también señalan el rezago que hay en cuanto a igualdad de género, remuneración equitativa del trabajo, derechos sexuales y reproductivos, participación femenina en la política, así como la falta de servicios de salud de calidad.

ONU Mujeres apunta que hay una brecha en la implementación de leyes y programas sobre los derechos de esa población.

NACIÓN A6

A PROCESO, PRESUNTOS ASESINOS DE NIÑA FÁTIMA

● En la audiencia, Alberto y Giovana, acusados de secuestro y feminicidio, se mostraron tranquilos. **A18**

La 4T mete tijera a 20 programas de apoyo para ellas

- De 2019 a 2020, disminuye 69% la entrega de recursos

HORACIO JIMÉNEZ

—horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

En un año, la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador y la mayoría legislativa eliminaron y recortaron recursos a al menos 20 programas sociales de apoyo a mujeres.

De acuerdo con un comparativo entre los presupuestos de Egresos de la Federación (PEF) de 2019 y 2020, hubo una disminución de casi 2 mil millones de pesos en planes para la equidad de género, protección de derechos humanos y prevención de la discriminación, así como apoyo al empleo. El año pasado, para estos pro-

9

PLANES SOCIALES en beneficio de las mujeres fueron eliminados de 2019 a 2020.

gramas se destinaron 2 mil 707 millones 618 mil 900 pesos; sin embargo, en 2020 se les asignaron 835 millones 54 mil 400, 69% menos de apoyos para ese sector.

Hubo nueve programas a los que la Cuarta Transformación les recortó la totalidad del presupuesto. Destaca el de estancias infantiles, que tuvo ajustes importantes y se le cambió el nombre. **NACIÓN A7**

Diputados alistan las reglas para reelección

- Analizan iniciativas para definir su participación en los comicios federales del próximo año

HORACIO JIMÉNEZ Y CARINA GARCÍA

—nacion@eluniversal.com.mx

Las distintas bancadas en San Lázaro alistan la presentación de iniciativas para alcanzar un acuerdo y definir las reglas con las que los actuales diputados podrán competir contra los próximos candidatos.

Los partidos analizan si los legisladores deben pedir licencia o se mantienen en el cargo, para evitar que la Cámara se quede sin parlamentarios con experiencia. Otras cuestiones que están sobre la mesa son con qué recursos se iría a la contienda, si habría diferentes mecanismos para plurinominales y de mayoría, y la paridad de género.

La presidenta de la Comisión de Gobernación y Población, Rocío Barrera (Morena), adelantó que el plazo para tener dichas reglas es el 30 de mayo, pero se prevé su aprobación para antes del 30 de abril próximo, cuando concluye el periodo ordinario.

“[El reglamento] debe contemplar la equidad de género y que los candidatos tengan el mismo tiempo para hacer campañas”

ROCÍO BARRERA

Titular de la Comisión de Gobernación y Población

NACIÓN A4

JUCHITÁN PINTA LA ALEGRÍA DE SU GENTE



● Luego de las afectaciones a la ciudad oaxaqueña tras el 7-S, el gobierno local busca decorar las calles de Juchitán con 100 murales que retraten a sus pobladores. **A24**

